

Jeudi 15 août 2024 Le cheval percheron en fête La Loupe 10h à 18h

CHEVAL PERCHERON ASSOCIATION

Cheval Percheron notre ami

Le cheval percheron est le cheval de trait le plus connu dans le monde. Créée par des passionnés(e) pour valoriser ce patrimoine vivant du Perche, CHEVAL PERCHERON ASSOCIATION – cheval percheron notre ami est né à Saint-Pierre-La-Bruyère le 27 octobre 2021 ayant pour siège social la mairie de la commune avec l'accord unanime du conseil municipal. L'association regroupe en son sein tous les défenseurs de la race hippique percheronne qu'ils soient du Perche ou hors de son territoire. Elle a pour but de valoriser le cheval percheron et de renforcer sa notoriété auprès du grand public, adulte comme scolaire, avec pour vitrine « le cheval percheron en fête » qui se déroule le 15 août et qui est itinérant à l'instar d'un comice agricole.



Après Thiron-Gardais en 2022, la deuxième édition, en 2023, a eu lieu, grâce à la mise à disposition du Conseil Départemental de l'Eure-et-Loir, propriétaire du domaine, dans le prestigieux parc à la française du XVIIIème siècle du château de la Ferté-Vidame. La manifestation a remporté un énorme succès, plus de 6500 visiteurs furent enregistrés avec la présence des quatre percherons et des timbaliers de la Garde républicaine.

Tous les regards, pour le 15 août 2024, se tourne maintenant vers La Loupe (28240), dans le parc du château et de ses alentours grâce au soutien de Monsieur Éric Gérard, président de la communauté de communes Terres de Perche, vice-président du Conseil Départemental d'Eure-et-Loir et maire de la commune ainsi que son conseil municipal et le comité des fêtes. Pour cette nouvelle édition, le cheval percheron va accueillir et parrainer les autres races de trait :



ardennais, auxois, boulonnais, breton, cob normand, comtois, mulassier-poitevin, trait du nord.

Cheval Percheron Association est heureux et honoré d'accueillir un invité de marque en la présence de Monsieur Stefan Hofmann avec son attelage bavarois de six chevaux percherons.

L'invité d'honneur.

2024, est l'année du 55éme anniversaire du jumelage entre La Loupe et la ville de Pfalzgrafenweiler, une commune allemande située dans l'arrondissement de Freudenstadt et le Land de Bade-Wurtemberg. Cheval Percheron Association a voulu en faisant venir un éleveur et un utilisateur d'Allemagne fêter à sa façon le lien qui unit ses deux villes.



Stefan Hofmann, d'Amberg, village qui se situe en Bavière, est un utilisateur du cheval percheron. Ses principales manifestations sont « les fêtes de la bière » avec son superbe attelage de six percherons voir huit, tous avec une robe noire car les allemands veulent un attelage d'une même couleur. Stefan Hofmann vient très souvent dans le Perche pour acheter des percherons. D'ailleurs lors du 15 août, trois chevaux reviendront faire un tour dans leur berceau de race. Le public pourra admirer l'attelage bavarois avec six percherons le matin dans les rues de La Loupe proche du château et l'après-midi au sein de la manifestation et dans le défilé attelé, en treize tableaux, racontant l'histoire du cheval percheron.



Kittin, star de la scène électro!

Kittin, de son vrai nom Caroline Hervé, DJ auteure-compositrice de musique électronique et chanteuse, a accepté d'être la vice-présidente de Cheval Percheron Association. Cette artiste est elle-même propriétaire d'une jument percheronne, Gracieuse de Yèvres, née chez Serge Latouche à Yèvres (28). Elle ouvrira la manifestation avec la présence de l'attelage français des « Calèches de Chaise Dieu » de Claude Segaud, de l'attelage allemand de Stefan Hofmann, d'Éric Gérard, maire de La Loupe et de Pascal Le Long, président de l'association.

CHEVAL PERCHERON ASSOCIATION veut également faire découvrir lors de cette journée les autres races de chevaux de trait français : ardennais, auxois, boulonnais, breton, cob normand, comtois, mulassier-poitevin, trait du nord. Ceux-ci seront parrainés par le cheval percheron et le public pourra les admirer lors des différentes animations. Plusieurs concours auront lieu durant la journée : débardage, traction, tir à la corde, une démonstration de débardage avec un bœuf. Les spectateurs pourront voir également évoluer les juments suitées, les étalons lors de parades, des chorégraphies équines par Isabelle Kuntz et Valérie Bouteloup et leurs percherons Danube de L'Ambou et Luigi de la Noë sans oublier le syndicat 28/41 avec un carrousel monté à 6 percherons et des démonstrations d'équithérapie par Emmeline Cartron. Pour la première fois « cheval percheron en fête » présentera en fin de journée une course montée.

Le concours d'élégance



Pour la seconde fois le public pourra admirer les cavalières mais également les cavaliers lors du concours d'élégance. Celui-ci est ouvert pour le cheval percheron mais également pour les autres races de trait. Le jury devra noter le couple cavalier(ère)/cheval sur trois critères. Le premier étant la présentation du cheval, son toilettage, la crinière et la queue peuvent être tressés selon les races, mais l'équidé peut aussi avoir les crins au naturel. Le deuxième critère sera la tenue du

cavalier(ère) et pour cette nouvelle édition celle retenue est la tenue des années 1930-1940 et le troisième son allure, sa façon de se tenir à cheval et son attitude avec sa monture lors d'un parcours au pas puis au trot. Le plus important sera que le cavalier(ère) soit le maître de son cheval. Pour la gente féminine, l'équidé peut être monté en amazone.

CHEVAL PERCHERON ASSOCIATION a voulu également faire un concours de pas de deux et comme pour le concours d'élégance ouvert au cheval percheron mais également aux autres races de trait. Le jury notera le couple sur trois critères : l'élégance, la chorégraphie équestre et la musique.

Le jeune public ne sera pas oublié. Une aire de jeux sera à leur disposition où les enfants, dès deux ans, pourront monter des chevaux à bascule, sous la surveillance de Franck de l'association 1, 2, 3 Soleil et de découvrir le hobby horse qui sera pratiqué sur herbe avec un parcours d'obstacles et de figures (salut-pas-trot-galop-piaffer-pirouette...). Des chevaux bâtons seront mis à la disposition des enfants.

Arts graphique

Véronique Lesage, artiste peintre professionnelle, sera présente lors de la manifestation. Elle exposera ses oeuvres et réalisera en direct un grand format de peintures de chevaux percherons. Son atelier se trouve à René dans la Sarthe. Elle est passionnée par les chevaux et leur noblesse, ils sont sa première inspiration. Avec seulement quelques traits, elle fait ressortir la forme et le caractère du cheval. C'est Véronique Lesage qui a créé le logo de Cheval Percheron Association.

Un partenariat fidèle et diversifié

Plusieurs partenaires du monde équestre participent et soutiennent cette manifestation : la Société hippique percheronne de France (SHPF), le syndicat 28/41 du Cheval Percheron, les éleveurs et utilisateurs du Perche et de l'étranger.

Des partenaires contribuent à cet événement, parmi ceux-ci : la société Translyre, Intermarché, avenue de la Cerisaie à La Loupe, la société DIRICKX, Les Amis du Perche de l'Eure-et-Loir ainsi que la Fédération des Amis du Perche. Cette manifestation bénéficie de l'aide du Conseil Régional Centre-Val de Loire, du Conseil Départemental de l'Eure-et-Loir, de la Communauté de communes Terres de Perche, du Parc naturel régional du Perche, de la commune de La Loupe et celle de Saint-Pierre-La-Bruyère sans oublier Groupama Centre Manche avec les agences de La Loupe, Nogent-le-Rotrou/Thiron-Gardais et Senonches.

























Présence permanente, sous stands : la Société hippique percheronne de France, l'association « Les percherons du pays mêlois », la Sellerie percheronne de Saint-Agil (41), la Sellerie Saint-Pierre, Atelier B'o Cuir, l'association Handi'chiens, l'association des Amis du Perche de l'Eure-et-Loir.

Un marché artisanal sera également présent sur le site avec plusieurs stands de restauration et de buvette.

Tarifs: 5€, gratuit jusqu'à 12 ans

Un programme diversifié

La présentation et les commentaires des activités de la journée seront assurés par **Évelyne Léon, Sylvie Martz Albert, Jean-Baptiste Ricard**.

Animations et démonstrations de 10h à 18h dans le parc du château de La Loupe

En présence de **Kittin**, DJ de renommée internationale et de sa jument **Gracieuse de Yèvres**.

- Plus d'une soixantaine de chevaux percherons.
- ➤ Présentations et prestations des autres races de chevaux de trait français parrainées par le cheval percheron : ardennais, auxois, boulonnais, breton, cob normand, comtois, mulassier-poitevin, trait du nord.
- > Prestations de l'attelage bavarois de **Stefan Hofmann** avec ses six percherons.
- ➤ Défilé, le matin, près du château de La Loupe, de l'attelage « Les Calèches de Chaise-Dieu » de Claude Segaud avec celui de Stefan Hofmann.
- Parades des étalons en main et de juments suitées de race percheronne.
- Concours de débardage.
- Démonstration de débardage avec un bœuf de race bretonne pie noire par Luc Bernard, avec une mule par Jean-Baptiste Ricard et d'un âne de race Grand noir du Berry par Priscil Laurin.
- Concours de traction.
- Tir à la corde.
- Bollywood Percheron, un pas de deux, Valérie Bouteloup et Isabelle Kuntz.
- Carrousel monté à 6 chevaux percherons, Syndicat 28/41.
- Concours d'élégance, pour toutes les races, concernant les cavalières avec leurs montures et les cavaliers.
- Concours de pas de deux, pour toutes les races.
- Défilé attelé de véhicules hippomobiles sur un scénario de Pascal Le Long.
- Équithérapie, Emmeline Cartron.
- Course montée pour toutes les races.
- Démonstration de maréchalerie, fabrication de fers et ferrage.
- Animations pour enfants avec l'association 1, 2, 3 Soleil et découverte du hobby horse.
- Exposition de **Véronique Lesage**, peintre animalier et réalisation en direct sur un grand format d'une peinture de chevaux percherons.

Mais ceci n'est qu'une ébauche, des surprises sont à venir.

Contacts et renseignements :

Des photographies sont disponibles sur demande à : evelynemorin16@gmail.com